

Résurrection et restauration

Introduction :

La scène se passe après la résurrection du Seigneur Jésus et avant son ascension au ciel. C'est là le **temps liturgique** que nous vivons en ce moment.

Ce texte nous interroge sur la restauration des disciples du Seigneur après leur fuite honteuse lors de sa passion.

Que peut-il advenir d'un disciple qui a lamentablement chuté ? Peut-il retrouver sa place dans l'oeuvre de Dieu ?

Parfois les événements de la vie n'ont pas tourné comme on le pensait : déception, désillusion ...

Du coup, on s'est éloigné du Seigneur. L'enthousiasme et le zèle pour les choses de Dieu sont devenus un lointain souvenir.

On est revenu à des contingences plus terre à terre et le souci du royaume de Dieu n'est plus notre priorité.

Il semble que Pierre soit dans ce cas de figure.

Notre plan :

- Une entreprise sans succès
- Un recours inattendu
- Un besoin irrésistible
- Une communion sans parole
- Une vocation renouvelée

I. Une entreprise sans succès, v2-4

Pierre et ses compagnons sont en Galilée, là même où le Seigneur leur a donné rendez-vous.

On peut dire qu'ils sont à la bonne place mais pas dans les meilleures dispositions spirituelles. Cela peut nous ressembler.

Comment vont-ils ?

Un peu comme des enfants qui ont rendez-vous avec papa après un événement qui ne lui a pas plus. Je sais de quoi je parle !

Que va-t-il nous dire? On est mal à l'aise :

- on a mauvaise conscience
- on est rempli de doutes
- on a perdu confiance en soi
Pas à la hauteur, pas fort, pas capable
- on se sent réprouvé. Comme un rebus.

Les disciples avaient tous fuit lors de l'arrestation de Jésus. Aucun, sinon Jean, n'est demeuré auprès du Seigneur lors de sa passion.

Pire, ils avaient affirmé qu'ils iraient jusqu'à la mort pour le Seigneur et ...

Leur fidélité n'a pas tenu 5 minutes.

Pierre en particulier s'était estimé plus fort que ses compagnons. Or, il a renié trois fois de connaître le Seigneur. Il l'a même juré avec imprécations...

Pierre dit : « *je vais pêcher !* » Les autres répondent : « *nous allons avec toi !* »

Cela voulait dire : Je suis pécheur ! Et les autres de répondre : nous ne valons pas plus que toi !

Ils retournent donc à ce qu'ils savent faire le mieux : La pêche ! Ils passent une nuit à retourner le lac de Galilée sans prendre un seul poisson.

J'imagine leur abattement : Je suis nul ! Nous sommes nuls ! Nous sommes vraiment bon à rien : ni dans le domaine spirituel, ni dans le domaine temporel !

Ni les dons spirituels, ni les dons temporels ne procurent une satisfaction. Rien ! Incapables !

Ainsi en va-t-il quand on veut vivre en s'appuyant sur ses propres forces.

Jésus a dit à ses disciples : Jean 15:5 « *Sans moi vous ne pouvez rien faire.* »

II. Un recours inattendu, v5,6

Un inconnu, une question, un aveu

Les disciples avaient rendez-vous avec Jésus, mais il ne savaient pas la forme que cela prendrait.

Dans ce genre de domaine, on a toujours des idées préconçues qui nous empêchent de voir dans les rencontres anodines les grands rendez-vous que le Seigneur nous donne.

Jésus vient à eux et ils ne le reconnaissent pas, comme ce fut le cas pour les pèlerins d'Emmaus.

Une raison a cela.

« *Dès maintenant nous ne connaissons personne selon la chair, et si nous avons connu Christ selon la chair nous ne le connaissons plus de cette manière.* » 2 Co5:16

Nous connaissons les hommes et en particulier le Seigneur sous le rapport d'une relation spirituelle. Or, l'Esprit, c'est la voix, c'est la Parole de Dieu qui transite par un inconnu et qui vient parler au fond de nos cœurs.

- Une question : Avez-vous à manger ?

Pierre et les autres avouent : *Non !*

Vous savez comme il est impossible de guérir quelqu'un qui ne reconnaît pas son problème mais 1 Jean1:9 « *Si nous confessons nos péchés ...*

- Une nouvelle consigne

Pierre écoute et obéit : il est enseignable. Rappelez-vous la première pêche miraculeuse quand le Seigneur lui demande de jeter à nouveau les filets. Pierre discute et ne fait pas exactement ce que le Seigneur lui demande.

Aujourd'hui, Pierre a changé.

Notez qu'il n'obéit pas au Seigneur mais comme au Seigneur.

L'épreuve vous a changé, demande-t-on aux gens ? En cela, elle doit.

Et c'est le succès comme jamais. Une nouvelle pêche miraculeuse qui fait écho à la première. Ce que l'on croyait à jamais terminer recommence... et fait dire à Jean : C'est le Seigneur !

III. Un besoin irrésistible, v7

Pierre apprend qu'il s'agit du Seigneur.

Jean est tout intérieur, introverti : il jouit intérieurement de cette bienheureuse présence de Christ. Il est tout en intimité.

Pierre est tout extérieur, extraverti ; Il est démonstratif.

Il a ce besoin impérieux de se jeter aux pieds du Seigneur : Comme le fils prodigue qui vient se jeter aux pieds de son père.

Pierre n'est pas dans la demi mesure.

Il avait refusé que Jésus lui lave les pieds. Comme le Seigneur lui dit qu'il n'aurait alors pas de part avec lui dans le royaume, Pierre demande que le Seigneur le lave tout entier.

Ill : Quelqu'un disait à un serviteur de Dieu (Charles Studd), je donnerai tout pour avoir votre bénédiction. Le serviteur de répondre : c'est excatément ce que j'ai fait.

IV. Une communion sans parole, v9-14

Quand les disciples regagnent la rive , ils trouvent un feu de bois, du poisson grillé et du pain. C'est l'avant goût du « fish and chips » britannique !!!

(153 grands poissons. Quel symbolisme ? Aucun d'essentiel à mon avis. Une précision qui est surtout là pour attester la véracité de ce rendez-vous)

En tout cas, c'est là le fameux rendez-vous auquel le Seigneur avait convié ses disciples le jour de sa résurrection.

Un simple repas !!!

chaleur, provision, amour, repos.

Tout est repas dans la Bible. Avez-vous remarqué que tout ce qui est important se passe à table ? Propos à l'adresse des femmes qui ont parfois l'impression qu'elles ne sont bonnes qu'à préparer le dîner. Eh bien justement... c'est là que les choses importantes se passent !

Voyez : La chute, la Pâque, la Cène, Les retrouvailles de Joseph avec ses frères. Les pèlerins d'Emmaüs ... tout est repas.

Pourquoi ? Car tout est affaire de communion avec Dieu !

Ill : Une jeune femme musulmane à la maison ...

Un TJ invité chez un pasteur ...

L'EBC : Eglise de la Bonne Cuisine ...

Pourquoi ce repas ? Parce que Jésus veut être en communion avec ses disciples.

Souvenez-vous de la parabole du fils prodigue quand son père l'accueil après qu'il eu dépensé vainement et scandaleusement la fortune de la famille. Que di le père : « *Amenez le veau gras et tuez le. Mangeons et réjouissons nous.* »

Ce repas traduit toute la compassion de Dieu pour nous, son amour infini, son pardon sans mesure, le ressourcement qu'il veut nous donner dans sa présence, le rassasiement de nos corps de nos âmes et de nos esprits... La grâce !!!

Si vous revenez à Christ : Aujourd'hui attendez vous à jouir de tout cela.

Apo 3:20 « *Je me tiens à la porte, dit Jésus, et je frappe si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte j'entrerai et je souperai avec lui et lui avec moi.* »

V. Une vocation renouvelée, v15,19

Pierre traversait une profonde crise morale dont il avait besoin de sortir lavé et guéri. Il était sur cette voie de la restauration mais il y manquait une chose : les mots du Seigneur lui-même.

L'entretien est public.

Ce qui est surprenant c'est que Jésus n'interroge pas Pierre sur sa foi mais sur son amour pour lui.

« *Simon fils de Jonas m'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci ?* »

Il appelle Pierre par son ancien nom, peut être pour interpeler l'homme naturel qui est en lui.

Il compare l'amour de Pierre à celui des autres disciples. En effet, Pierre avait la prétention d'aimer Jésus davantage que les autres.

Sa réponse : « Oui Seigneur, Tu sais que je t'aime. »

Tu sais ... toutes choses (Samuel)

... que je ne fais pas le bien que je veux et que je fais le mal que je ne veux pas (Paul)

... que si je dis que je ne ferai plus mention de toi, il y a en moi

un feu dévorant que je m'efforce de contenir et je ne le puis
(Jérémie)

Tu sais que je t'aime ... parce que tu m'as aimé le premier.
(Jean)

Pais mes agneaux

Pais mes brebis

Paie mes brebis

Quelle restauration ! Par trois fois le Seigneur renouvèle et replace Pierre dans le service de sa maison.

- Quelle grâce !! C'est Satan lui-même qui avait voulu la chute de Pierre mais le Seigneur Jésus avait déjà prié pour son relèvement et son réengagement.
- Quelle responsabilité aussi !! Tu ne feras pas comme tu voudras. Je t'engage dans un sentier de gloire et de sacrifice.
- Quel ordre : « suis-moi ». Ce commandement résonnait à l'oreille de Pierre comme le premier que le Seigneur lui donna. « *Suis-moi et je te ferai pêcheur d'hommes* »

Conclusion

La restauration qu'a connu Pierre a déterminé tout le futur de sa vie : son impact son influence sur le monde, sur l'Eglise et les frères, le sens de son existence, la réussite et la fin glorieuse qu'il connu.

Quelqu'un a dit ceci : « *Aujourd'hui est le premier jour de la vie qu'il te reste à vivre.* » Quelle vie désires-tu ?

III : J'ai lu aussi le témoignage d'un psychiatre qui expliquait la raison de l'état de délabrement psychologique des malades de son établissement : « *Ils n'ont pas su saisir le pardon le jour où ils leur a été tendu.* »

Que veux-tu à présent ?